

ABRIENDO EL AÑO INTERNACIONAL DE LA AGRICULTURA FAMILIAR

El Año Internacional de la Agricultura Familiar inicia sus actividades en enero de 2014. En 2011 la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó esta iniciativa solicitando a la [Organización para la alimentación y la Agricultura](#) (FAO) de hacerse cargo de facilitar su implementación en colaboración con los diferentes actores gubernamentales, no-gubernamentales e internacionales interesados. El Año Internacional de la Agricultura Familiar tiene como objetivo promover políticas para el desarrollo sostenible de los sistemas agrícolas basados en las familias, las comunidades y las cooperativas de agricultores y pescadores de todo el mundo.



En su [Declaración](#), la Asamblea de las Naciones Unidas subraya que el objetivo de la iniciativa, que incluye tanto a los países en desarrollo que los países desarrollados, es *reposicionar la agricultura familiar en el centro de las agendas nacionales de las políticas agrícolas, ambientales y sociales* y estimular un amplio debate en los niveles locales, nacionales e internacionales. La Declaración subraya que la agricultura familiar es importante por tres razones principales: está vinculada a la seguridad alimentaria mundial, promueve una alimentación equilibrada y contribuye a proteger la biodiversidad y también porque permite fortalecer las economías locales cuando se combina con otras políticas orientadas a mejorar el bienestar de las comunidades.



El [Foro Rural Mundial](#) (WRF) que tuvo un papel importante en la promoción de esta iniciativa, es reconocido como el coordinador internacional de la Sociedad Civil para el Año Internacional. El Foro involucra a más 360 organizaciones de la sociedad civil y organizaciones de agricultores de 60 países, que apoyan a esta campaña, además de otros representantes de todos los continentes.



La campaña prevé la implementación de [Comités Nacionales del Año de la Agricultura Familiar](#), de los cuales ya 40 están operativos, además de un movimiento de gobiernos, agencias internacionales, instituciones de investigación y organizaciones de la sociedad civil. La campaña apunta a valorizar la agricultura familiar a través de iniciativas como talleres temáticos, ruedas de prensa, ferias, encuentros de agricultores, festivales, marchas y otras programadas en los distintos países participantes.



Entre los patrocinadores internacionales de esta iniciativa se encuentran la [Alianza Internacional de Cooperativas \(ICA\)](#), [Vía Campesina](#) y la [Organización Mundial de Agricultores](#)

Durante el lanzamiento del Año Internacional de la Agricultura Familiar, fueron designados como embajadores especiales



Ibrahim Coulibaly, presidente de la [Coordinadora Nacional de Organizaciones Campesinas de Malí](#); Mirna Cunningham de Nicaragua, ex presidente del [Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas](#); y Gerd Sonnleitner de Alemania, Presidente de la [Asociación Europea de agricultores](#).

En el sitio web de la FAO se pueden encontrar los [objetivos y líneas de acción](#) del Año Internacional de la Agricultura Familiar, informaciones sobre las actividades en curso y los resultados progresivamente alcanzados.

En el sitio de la [Campaña Internacional de la Agricultura Familiar](#) se puede encontrar una amplia documentación sobre la agricultura familiar, los actores involucrados y las iniciativas de la campaña, en curso o programadas en los diferentes países y a nivel internacional.

Esta iniciativa puede ser una oportunidad importante para destacar en todo el mundo el papel estratégico de las actividades agrícolas basadas en el aporte de las familias, de las cooperativas y de las comunidades para garantizar la seguridad y la soberanía alimentaria, para preservar y valorizar las producciones locales y para mejorar los procesos de desarrollo económico territorial de una manera sostenible.

Para saber más y participar

[International Year of Family Farming Campaign](#)

[World Rural Forum \(WRF\)](#)

[International Year of Family Farming in Facebook](#)

<http://www.ifad.org/events/iyff/>

[Biodiversity International](#)

[Article in Foodtank](#)

